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Mot de conclusion, Michel-Bernard de Vregille 
 

 
Frères et sœurs, je voudrais vous dire une chose que j’ai dans le cœur. 
 
Je vous avoue avoir encore hésité jusqu’à tard ce matin pour savoir si je devais vous le dire et 
conclure ainsi notre rencontre… J’espère vraiment ne blesser personne en le disant comme je vais 
le dire et si tel était le cas je vous supplie de ne pas hésiter à venir me rencontrer pour en parler.  
L’unité de l’Eglise est trop importante, c’est la grande demande que nous fait le Seigneur et donc 
qui concerne la Fraternité de Jésus. 
 
Nous avons vu combien Pierre Goursat aimait l’Église ! Nous avons vu combien à une période où 
sur d’autres aspects, notamment en France, l’Église était dans une des plus grandes crises de son 
histoire, alors même que plus de 6 000 prêtres avaient quitté le sacerdoce, et bien dans cette période, 
humblement, dans une prière constante – rappelez-vous le témoignage de Martine à la veillée – 
lorsque les frères demandaient à Pierre ce qu’il vivait avant l’effusion de l’Esprit il 
répondait : « je priais en essayant d’être fidèle ! » Pierre dans toute cette période a aimé l’Église, a 
fait confiance à l’Église, a fait confiance à ses pasteurs.  
 
Alors frères et sœurs de la Fraternité de Jésus je vous en supplie, aimez et faites aimer l’Église ! 
Offrez-vous pour l’Église du Christ ! Ne nous laissons pas séduire par les petites musiques de la 
division que tente d’insuffler ici ou là « l’autre ». Dès les premiers temps, le combat de la 
communion a commencé ! Il prend aujourd’hui d’autres formes mais c’est la même tentation :  
Moi je suis à Paul VI 
Moi je suis de la génération Jean Paul II 
Moi je suis de Benoît XVI 
Moi je suis de François ! 
 
Quel orgueil ! Qui sommes-nous pour juger l’Esprit-Saint ? De quelle autorité pouvons-nous nous 
permettre de remettre en question les choix de l’Esprit d’Amour, de tendresse et de miséricorde 
qui unissent le Père et le Fils, troisième personne de la Sainte Trinité ? Qui sommes-nous pour 
remettre en cause les paroles même du Christ à Pierre ? : « Tu es Pierre, et sur cette Pierre je bâtirai 
mon Église et les portes de l’enfer ne prévaudront pas contre Elle ! Frères et sœurs qu’aucun 
d’entre nous, membre de la Fraternité de Jésus, ne participions à ce péché. Si la tentation nous 
étreint de passer des heures sur des forums de discussions sans fin et autres salons, demandons à 
Marie de veiller sur nous, prenons le chapelet, si nous le pouvons allons devant le Saint Sacrement 
et prions avec fidélité et confiance pour confier François, notre Saint Père, et toute l’Église à la 
miséricorde de Dieu ! Écoutons le Saint Père et, comme il nous le demande si fréquemment avec 
humilité, convertissons-nous. 
 



Alors frères et sœurs nous avancerons dans l’humilité, comme Pierre, avec nos petits moyens, nos 
petits carnets, nos petites décisions concrètes, sur la route du Christ ! Éclairés par l’Esprit de Vérité, 
nous avancerons avec douceur et détermination dans les combats, les vrais, que nous aurons à 
mener pour que par Jésus, tout homme soit sauvé. Car c’est du salut des âmes dont il s’agit ! 
 
Que Notre Dame de la Prière accompagne tous les membres de la Fraternité de Jésus sur ce chemin. 


